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(E) ENTREVISTA. JAIME SÁEZ, diputado FA y el escenario político y económico actual: 

“Los datos estadísticos demuestran 
que la permisología es mentira” 
Vicente Pereira 

vicente pereiraGdiariollanquihue.cl 

171 L os datos estadísti- 
cos demuestran 
que (a permisolo- 

gía es mentira y muestran que 
el proceso de permisos secto- 
riales en Chile responden más 
omenos a losmismos estánda- 
res delos países dela OCDE, In- 
glaterra o Japón o Estados Un 
dos”, destacael diputado y je- 
fe de bancada del FA en la Cá- 
mara, Jaime Sáez, a la hora de 
analizar la situación económi- 
cadelazona. 

Destaca que con la nueva 
ley de permisos sectoriales los 
tiempossereducirán. Además, 
apelaa dejar de evaluar el mer- 
cadolaboral “pensando que es- 
tamos a comienzos del 2000, 
cuando hay una serie de aspec- 
tos que impactan, como la au- 
tomatización de procesos in- 
dustriales”. 

   

PRIMARIAS 
-¿Cómoevaliiaelresultado delas 
primarias? 
-El resultado fue positivo para 
el oficialismo, porque logra- 
Amos contar con una candidata 
respaldada por la ciudadanía y 
por todo el sector progresista 
de este país, al obtener más de 
160% de los votos, lo que es re- 
levante paraser competitivoen 
la presidencial del 16 de no- 
viembre. 

¿Cómo tomael resultado del FA, 
el9,02% de Gonzalo Winter? 
-Hay que tener autocrítica. Hay 
varias lecturas. De partida, fue 
complejo enfrentar a dos ex 
ministras que gozan, para bien 
o para mal, de conocimiento 
de parte de las personas. Tam- 

bién la demora en la elección 
del candidato. 

«¿Quérolcumpliráentacampaña 
de Jeannette Jara? 

-Estoy a disposición de su cam- 
paña. Es una conversación que 
está en desarrollo. JeannetteJa- 
ra es lacandidata de nueve par- 
tidos políticos y esperamos que 
también lo sea dela DC. 

DESEMPLEO 
-¿Cómoevalúalasituacióneconó- 
micadelaregión? 
-Los Lagos siempre ha tenido 
una situación económica dis- 

  

JAIME SÁEZ, DIPUTADO FA, PIDE SER AUTOCRÍTICO EN SU SECTOR TRAS LAS PRIMARIAS. 

tinta ala del resto del país. Por 
más de 20 a 30 años ha sido 
pujante, fundamentalmente 
por el impulso que otorga la 
salmonicultura y lamitilicultu- 
ra, aunque siempre se podría 
estar mejor. 

-Sinembargo, deacuerdo a cifras 
del INE, el desempleo va en au- 

mento. Llegó a un 6% y un estu- 
diodela Universidad de La Fron- 
tera identifica la pérdida de 

4.500 empleos... 

-Es preocupante que se pier- 
dan empleos, pero se han to- 
mado medidas, como en la 
construcción, conlossubsidios 
de los créditos hipotecarios 
que permitirán reducirelstock 
de viviendas nuevas que no se 
han podido vender en los últi 
mos años y que ha generado 
un impacto directo en la re- 
gión. Ahora, convengamos que 
elciclo económico enel que es- 
tamoses de altaincertidumbre 
por factores externos ylasitua- 
cióneconómicas deChileno es 
distinta ala de las principales 
economías porlas condiciones 
de inestabilidad producto del 
gobierno de Estados Unidos, 
de Donald Trump (en referen- 
cia aalza de tasas arancelarias) 
y de escenarios bélicos que in- 
ciden, por ejemplo, en el pre- 
cio de los combustibles. 

¿Puede existir un impacto nega- 
tivo de leyes, comolas40 horas? 
-Hay una instalación mediática 
de la derecha y hay sectores 
empresariales que no quieren 
que se regule y quieren hacer 
lo queselesdé la gana. 

-Vlapermisología... 
-Los datos estadísticos demues- 
tran que es mentira y muestran 
que el proceso de permisos 
sectoriales en Chile responden 
más o menos a los mismos es- 

tándares delos países dela 0C- 
DE, Inglaterra o Japón o Esta- 
dos Unidos, donde se aprue- 
banenunoo dosaños y conla 
ley de permisos sectoriales los 
tiemposse reducirán para todo 
tipo de iniciativas. 

CABOTAJE 
-¿Cuál es su postura frente a la 

  

de la región, como Armasur, 
son atendibles y han sido reco- 
gidas en gran parte por el Go- 
bierno. Esun proyecto que vie- 
ne desde hace muchos años, 
del período del Presidente Se- 
bastián Piñera cuando era más 
radical en cuanto a incorporar 
competencias al mercado del 
cabotaje en la región. Pero el 
Gobiernolo moderó y lo dejóa 
la medida las regiones del sur 
austral y así y todo siguen pi- 
diendo más. 

«¿Está de acuerdo como está que- 

dandolaLeyde Cabotaje? 
-Estoy de acuerdo en cómo 
avanza. 

LEY LAFKENCHE 

=¿Cuál es su postura frente al de- 

bateen torno ala Ley Lafkenche? 
-Es una ley que no ha tenido 
una adecuada implementa- 
ción de parte del Estado y esa 
falta de recursosen los organis- 

mos que corresponden, como 
Conadi, la Subsecretaría de 
Pesca o de las Fuerzas Arma- 
das, ha ocasionado abusos in- 
certidumbre para distintos ac- 
tores, como las comunidades 
indígenas o para las industrias 
quequieren invertir. Lo queco- 
rresponde es efectuar las mo- 
dificaciones reglamentarias 
que sean pertinentes para dar- 
le mayor transparencia a los 
proceso y optimizar de mejor 
forma el trabajos que ejecutala 
Comisión Regional de Uso de 
Borde Costero (Crubc) para 
quelas opiniones técnicas ten- 
gan un peso mayor y en la me- 
dida quese haga estaremos lo- 
'grando una inversión en paz 
social. 

-srenalla inversión por losaños, 
hasta nueve, que puede tardar 

unadefinición... 
-En la medida que se genera in- 
certidumbre, se frena la inver- 
sión. Ahora, la ley no mandata 
estos tiempos, lo que hay esun 
incumplimiento de la ley, por 
lo quesi se cumpliera, el proce- 
so sería más rápido. Ocurre 
quese han otorgado espacios 
costerosmarítimos protegidos 
y las comunidades las han per- 
dido luego, porque no tienen 
losrecursos para financiar los 
planes de administración. Hay 
que mejorar por la vía regla- 
mentaria y no legislativa. 

-¿Qué le parece la opinión 
del ex Presidente Eduardo 
Frei, sobre terminar con es- 
taley por elimpacto negati- 
voala inversión, sobre todo 

e Antela consulta que falta 
para que el Estado seamás 
eficiente, comenta que “de 
ese viejo dicho que se dice 
en laadministración públi- 
ca, que cuando un funcio- 
nario pasa aplanta hay 
que contratar a dos más 

para que trabaje porque el 
que está de planta va des- 
cansar hasta que sejubile, 
dealgo derealidad hay y es 
muy duro”, Y agrega que 
en áreas tales como Salud, 
debiese existir un mecanis- 
mo que asegure recursos 
para comprar elementos 
esenciales, como oxígeno, 
sin pasar todos los años por 
la Ley de Presupuesto. 

  

Financian proyecto 
ambiental en la 
Villa Santa Lucía 
de Chaitén 

'eCon una votación unánime, 

el Consejo Regional de Los La- 
gos aprobó la primera asigna- 
ción directa del Fondo Comuni- 
dad para la Provincia de Palena 
en beneficio de la Agrupación 
Femenina Esperanza Unida de 
Villa Santa Lucía con una inver- 

sión de $10.800.000. El finan- 

ciamiento permitirá la ejecu- 
ción del proyecto “Ecovilla: Re- 
ducción de Residuos en Villa 
Santa Lucía”, iniciativa ambien- 
tal que busca fortalecerla ges 
tión comunitaria de residuos y 
promover prácticas sustenta- 

  

  

del sector salmonero? 
-Es un completo absurdo lo 
que dice el ex Presidente. El 
Gobierno Regional juega un rol 
central paraarticular, ordenar 
y colocar losincentivos donde 
corresponde para reducir lain- 
certidumbre y espacios deabu- 
sos y corrupción ocurridos. 

-¿Cómo evalúa la salmonicultura 
hoy? 
-Hay algunos actores, en algu- 
nas empresas, que están de- 
mostrando una gran voluntad 
para buscar acercamientos 
con las comunidades, de ser 
responsables socialmente, pe- 
ro en el amplio sentido, de in- 
volucrarse con el territorio y 
hacerse cargo se las externali- 
dades que el negocio genera. 
Pero hay otros actores que es- 
tán en una sintonía distinta y 
hay gremios que no han mos- 
trado voluntad de colabora: 
ción y generan conflictos y si- 
tuaciones evitables por hacer 
un punto político. 

-¿Hayun acorralamiento hacia la 
industria? 
-La industria dice que se les 
acorrala porqueseles diceque 
tienen que salir de las áreas 
protegidas. Nila industria acuí- 
cola, ni ninguna debiera estar 
presente en unárea de conser- 
vación, Luego hay un proble- 
ma derelocalización y de espa- 
cios y de donde puede desarro- 
llarse y crecer, pero acorde a 
las opciones reales de nuestro 
entorno. 163   

bles entre los es dees- 
ta apartada localidad dela co- 
muna de Chaitén. El proyecto 
entrega de 50 composteras y 
50 contenedores. (3 

  

Funcionarios de 
Gendarmería se 
capacitaron en 
derechos humanos 

eLadirecciónregional de Gen- 
darmería Los Lagos organizó el 
seminario regional “Enfoque 
de Género y Derechos Huma- 
nos de las mujeres privadas de 
libertad”, que estuvo dirigidoa 
Lasjefaturas delas unidades pe- 
nales y a los funcionarios, 
les y uniformados, que tienen 
contacto directo con la pobla- 
ción penal.La actividad, que 
convocóa un total de 60 perso- 
nas, contó con.el respaldo dela 
Seremi de Justicia y DD.HH., del 

Instituto Nacional de Derechos 
Humanos (INDH), del Servicio. 

Nacional dela Mujer y la Equi- 
dad de Género y del departa- 
mento de Derechos Humanos 
de Gendarmería y se efectua- 
ron tres exposiciones. (+3 
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